
 

 

 

 

 

『卒業レポート発表会』 

～ 町議会への提案型プレゼンテーション ～ 

                          校長 福田 雅子 

１２月２０日（木）に実施したこのプログラムは、総合的な学習の時間等で取り組んでいる卒業レ

ポートを、昨年度に続き町議会で発表の場を設けて頂いたことから実施できることになりました。小

値賀の魅力や問題点を見出し、現状把握、原因分析と調査研究、解決策の提案を行います。小中高一

貫教育の中では、小学校では「知る」、中学校では「問う」、高校では「提案する」をキーワードとし

て地域と連携した学びを展開していますが、高校３年生の最終ゴールをこの「町議会・町行政への提

案」としています。またこの取組は、生徒たちが問題発見力、課題解決力、情報収集力、プレゼンテ

ーションの力、そして協働する力を身に付けることも目指しています。今年度は、「住居班」：魚屋・

北村・近藤・藤屋・松永、「教育・福祉班」：橋本大・牧尾・川村・神田・坂井、「水産班」：﨑村・博

多屋・橋本彩・永田の３班に分かれました。概要は、次の通りです。 

① 「住居班」：町内の改修されていない空き家を活用し、地域活性化に繋げたい。できれば、移住者

増にも結び付けたい、という動機からの考察です。解体するにも、改築するにもまた管理維持す

るにも費用が必要。その中から、雨天時にも利用できる室内遊技場かつ保護者のコミュニケーシ

ョンスペースとしてのリフォームを考えてみました。 

② 「教育・福祉班」：小値賀町が現在既に行っている子育て支援を活かしながら、より少子化を改善

するための方策があるのではないかと考え、こども園に通園させている保護者の皆様へのアンケ

ートを実施し生の声を拾うことから始めました。その結果、医療環境の改善と、子育て関連施設

の充実について提案しました。 

③ 「水産班」：小値賀町の中核産業であった水産業の衰退を危機的状況と捉え、藻場の回復に焦点を

あて、調査研究を行いました。湧昇流を起こす、植樹、鉄炭団子の３つの仮設が提案されました。

そして小値賀町全体での藻場再生の活動を“じげ藻ん作戦”と名付け提案しました。 

どの班も小値賀の未来のために、今そしてこれからできることを高校生の立場で堂々と提案するこ

とができたと思います。素晴らしかった。そして生徒たちの発表の中に、「私たちを含め小値賀町民

の全員が【自分事】として捉え行動を起こすこと」という言葉がありました。そこに気付き、更にそ

のことを自分たちの言葉として発信できたことも、今回の調査研究そして発表で生徒たちが学んだ大

切なことだと思っています。 

 立石議長様からそれぞれの班にコメントを頂き、「本物の議員に対し、ホンモノの議場で提案した

この経験は今後社会に進出する中で自己表現能力を磨くきっかけになったのではないか。この３年生

の中には選挙権を有する人もいる。主権者意識の涵養に少しでも貢献できればと思っている。今回の

調査研究で汗をかいたことが人生において掛け替えのない時間になることを祈念している」と講評を

頂戴しました。 

 卒業レポート発表会 

 １２月２０日（木）、町議場において３学年の卒業レポート発表会がありました。３班

に分かれて、それぞれテーマを決め、１学期から取り組み、その成果を発表しました。 

今回は町議会の皆さんや小値賀中学校の先生方も一緒に視聴し発表の様子を熱心に聞き

入っていました。発表後は参加者との質疑応答を活発に行いました。 

１班（住居班）「空き家を活用し地域活性化をめざす」魚屋、北村、近藤、藤屋、松永 

２班（教育・福祉班）「少子化の改善」橋本大、牧尾、川村、神田、坂井 

３班（水産班）「藻を増やすために」﨑村、博多屋、永田、橋本彩 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ 

２学期はこの発表会が最後の学校行事でしたが、９月の中高合同体育祭に始まり、１２月は高校生

活で最も楽しみな行事の一つである修学旅行もあって、実に様々な活動が続きました。生徒数が限ら

れ、行事では一人何役も担当するのが当たり前、最後にはへとへとになることもありますが、苦しく

てきつい中でも自身の力を出し切ってやり抜く経験が大事だと思っています。何故なら、本気になっ

てやりきって、時には涙が出るくらいやりつくすことで、自分の可能性に気付いたり新しい発見が出

来るからです。生徒の皆さんの学校行事にかけるひたむきな姿をこれからも楽しみにしたいと思いま

す。そして、この学校行事ではいつも、地域の方がたのご協力が生徒たちを支えて下さいました。本

当にありがとうございました。心よりお礼申し上げます。新しい年も北松西をどうぞよろしくお願い

いたします。 

北松西高だより 
第９号 平成３０年１２月２６日 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/ 

e-mail hokushounishi-h@news.ed.jp 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/ 

e-mail kyoumu@hokusho-nishi.ed.jp 

     

作戦名「じげ藻ん作戦」           質問する下級生                 発表を終えて 

     

１班（住居班）              ２班（教育・福祉班）            ３班（水産班） 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/
http://www.hokusho-nishi.ed.jp/


１月の行事予定 

日 曜 行事予定 

２日 
４日 
６日 
８日 
９日 

１３日 
１５日 
１６日 
１７日 
１９日 

 
２２日 
２４日 
２５日 
２９日 

水 
金 
日 
火 
水 
日
火 
水 
木 
土 
 
火 
木 
金 
火 

校外模試３年(センター試験直前対策)～３日 
冬季学習会（３年）～７日 
出初式参加（吹奏楽部）、バトミントンダブルス大会（佐世保） 
始業式、冬季課題確認テスト(１・２年) 
冬季課題確認テスト(１・２年)、３年考査時間割発表、朝学タイム開始 
小栁賞佐世保シティロードレース大会 
消費生活支援講座（３年） 
３年学年末考査～１８日 
センター試験結団式・出発 
センター試験～２０日、校外模試１・２年（２年：～２０日）、 
ソフトテニスシングルス大会（島原） 
ロードレース大会、二次特編開始（３年） 
魚おろし郷土料理教室（３年） 
保健指導（３年） 
自宅学習開始（３年） 

― お知らせ ― 

〇 ロードレース大会 １月２２日（火）[予備日１月２３日（水）] 

コース 

【女子 5.2km】学校スタート（９：３０）→ 松香丘 → 大浦 → 浜津 → 柳 →学校ゴール 

       （体育館前）        （小学校） （番岳入口）    （善福寺前）（体育館前） 

【男子 8.5km】学校スタート（１０：３０） → 柳 → 浜津 → 大浦 →    笛吹    → 

 （体育館前）        （善福寺前）    （番岳入口）（吉田クリーニング） 

笛吹 → 中村 →柳 → 松香丘 →学校ゴール 

（六社神社前交差点）  （庵の山）（小・中学校）（体育館前） 

競技方法 チーム対抗（１１名：男子７・女子４）の全３チームによる合計タイム。 
沿道からの応援をよろしくお願いいたします。 

English Day 

 １１月２０日（火）本校において、小中高一貫教育の一つ

として、小値賀小学校５・６年生、小値賀中学校全校生徒、

北松西高校全生徒を対象に English Day が実施されました。

２年生の村中さんの海外語学研修の報告を行った後、Who 

am I ゲーム、タスク達成型活動(World Heritage Tour)を行

い、小中高校生混合チームで協力して取り組んでいました。 

 小中高一貫教育後期「人権学習」 

 １１月３０日（金）本校体育館において小中高一貫教育の

合同行事で、 後期の生徒（小値賀中学校２・３年生、北松

西高校全生徒）を対象に、人権学習を実施しました。 

現在と昔の履歴書を使用し、中高生混合グループで協力し

ながら就職差別について学習しました。

 ２学年修学旅行 

１２月３日（月）から１２月７日（金）の５日間、２学年団が修学旅行に行ってきま

した。事故や怪我等もなく、無事に日程を終えることが出来ました。 

 生徒達は、普段とは違う環境の中で多くのことを学ぶことができました。 

 ― 旅 行 行 程 ― 

１日目：京都駅散策（京都タワー）  

２日目：薬師寺（説法体験）→ 東大寺 → 神仙境 → 明治なるほどザ・ファクトリー → 

大阪四季劇場 

３日目：京都市内班別自主研修 

４日目：国際交流（関西国際大学）→ ユニバーサルスタジオジャパン 

５日目：企業訪問（安川電機）→ 照星館 → 太宰府天満宮 

      

 

 

 

 

 

   

京都タワー            薬師寺・奈良公園   明治なるほどザ・ファクトリー 

   

劇団四季「リトルマーメイド」  伏見稲荷大社（京都自主研修）      国際交流 

   

ユニバーサルスタジオジャパン            太宰府天満宮 

編集後記 松のひとりごと・・・ 

 ２０１９年、平成が終わる年です。今年やり残したことはありませんか？ 

新たな決意を持ち３年生は新たな生活に向けて、１・２年生は新たな学年に向

けての準備をし、変化（成長）していきましょう！！ 

※今年度は駅伝ではなく、ロードレース形式で実施します。 
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